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un été bien rempli n’est-ce pas et  
mission accomplie ! 

Il nous fait plaisir de vous présenter 
notre 4e Bulletin d’information qui 
reflète bien que l’été chez nous fut 
placé sous le signe de la rencontre, de 
l’échange et de la conscientisation.

Dans la dernière parution du Delignois 
en juillet dernier, vous avez pu lire que 
les conclusions des résultats des analy-
ses d’eau de l’été 2007, « nous conscien-
tisaient à passer rapidement à l’action 
car les données recueillies laissent sup-
poser que le processus de vieillissement 
est bien amorcé et que des mesures 
visant à limiter les apports de ma-
tières nutritives provenant des activités 
humaines devaient être mises en place 
rapidement pour ralentir ce processus 
de vieillissement (d’eutrophisation). »  
En fait, le but ultime, c’est de préserver 
l’état du lac, ainsi que  les usages que 
nous en faisons. 

Dans cet esprit, les riverains ont profité 
d’une initiative exceptionnelle que le 
conseil d’administration a mis de l’avant 
et dont nous sommes très fiers. 

Dans le cadre d’un approche reconnue 
par l’UNESCO, nous avons appliqué les 
grands principes de l’éducation relative à 
l’environnement. Ces principes se résu-
ment à fournir aux propriétaires, utilisa-
teurs ou décideurs toute l’information 
pertinente leur permettant de prendre 
action de façon éclairée. Vous avez fait 
la preuve que lorsque l’on informe et 
sensibilise les gens, ils sont tout à fait 
aptes à poser les gestes appropriés.   
Vous tous, en grande majorité, proprié-
taires riverains du lac Deligny,  en avez 
fait la preuve !

Votre association a présenté les résul-
tats de la sensibilisation faite auprès 
des riverains lors d’une conférence 
de presse tenue le 10 août dernier à la 
salle municipale de Mandeville. Y assis-
taient des représentants des médias, 
une représentante de Développement  
Ressources Humaines Canada et les 
élus locaux, Messieurs Guy André,  
François Benjamin ainsi que M. André 
Desrochers, représentant de la mairesse.  
Vous constaterez, à la lecture du rap-
port de notre étudiant, l’enthousiasme 
des riverains qui ont déjà commencé à 
appliquer des mesures et à modifier leur 
comportement en vue de la préservation 
de la qualité de notre lac. Un DVD de 
la conférence de presse est disponible 
aux membres de l’association qui vou-
draient la visionner.

Par cette démarche volontaire, soixante-
cinq (65) propriétaires riverains ont été 
rencontrés dont cinquante-huit (58)  ont 
accepté avec empressement,  cinq (5) 
ont accepté avec réserve et  deux (2) 
n’étaient pas disposés à envisager des 
changements de comportement.

Ce fut une opération réussie au lac 
Deligny !  Soyez certains que nous pla-
nifions travailler dans le même sens l’été 
prochain et espérons fortement obtenir 
une nouvelle subvention de Ressources 
humaines Canada.

De plus, il nous fait plaisir de vous 
informer que la Municipalité nous a 
adressé officiellement une résolution 
de félicitations pour l’ensemble du tra-
vail effectué dans le cadre de ce projet- 
étudiant.  Nous sommes fiers de cette 
reconnaissance et vous pourrez en lire 
le texte dans ce numéro.

Bonne lecture et n’hésitez pas à nous 
faire parvenir vos commentaires, ils 
sont importants pour nous.  

tous ensemble, c’est beaucoup mieux !

Mot du ca
par Monique Levesque

 
 
MUNICIPALITÉ DE MANDEVILLE
RÉSOLUTION #353-10-2008
 
RÉSOlutIOn D’aPPuI À l’aSSOcIatIOn DES PROPRIÉtaIRES Du lac DElIGnY
Attendu que l’Association des propriétaires du lac Deligny a embauché durant l’été 
2008 un étudiant agissant à titre d’éco-conseiller;
 
Attendu que l’éco-conseiller avait pour but de sensibiliser les gens du lac Deligny 
à l’environnement;
 
Attendu que le travail de l’éco-conseiller fut très apprécié et efficace;
 
Attendu que l’Association de propriétaires du lac Deligny a déjà constaté des 
changements de comportement environnemental chez certains propriétaires ri-
verains suite à l’intervention de l’éco-conseiller;
 
Attendu que l’Association des propriétaires du lac Deligny dresse un bilan positif de 
leur décision d’embaucher un étudiant à titre d’éco-conseiller;
 
Par conséquent
Il est proposé par M. André Desrochers
Appuyé par M. Denis Prescott
Et résolu à l’unanimité des conseillers
 
Que la municipalité de Mandeville félicite l’initiative de l’association du lac Deligny 
d’avoir embauché un étudiant durant l’été 2008 pour conscientiser les propriétaires 
riverains à modifier leurs comportements et leurs habitudes face à la protection de 
leur lac. l’efficience et l’efficacité du projet initié par l’association mérite l’appui de 
la municipalité de Mandeville.

Copie conforme de la résolution adoptée à l’unanimité des conseillers
En séance régulière du conseil municipal de Mandeville
Le 6 octobre 2008
 
Danielle Lambert
Secrétaire-trésorière et directrice générale
Donnée ce 14 octobre 2008
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Votre association est heureuse d’avoir 
pu compter sur les services d’un étudi-
ant grâce à l’obtention d’une subven-
tion de Développement Ressources 
Humaines Canada dans le cadre du 
Programme d’emploi étudiant été 2008. 
Durant l’été, notre étudiant Simon Arm-
strong a effectué une tournée porte-à-
porte auprès des propriétaires du lac 
Deligny. La démarche visait à sensibi-
liser les riverains à une nouvelle régle-
mentation concernant la protection de 
la bande riveraine, à vous sensibiliser 
sur la problématique des algues bleues 
ainsi qu’à transmettre de l’information 
en faveur de changements de compor-
tement. Lors de ces visites un diagnos-
tic de la propriété a été réalisé en col-
laboration avec le ou les propriétaires 
des lieux.

En voici les résultats marquants :

90 % des riverains ont été visités;

97 % ont accepté de recevoir un  
diagnostic de leur propriété;

39 % ne possédaient pas ou ne 
respectaient pas la bande riveraine;

92 % respectaient déjà ou se sont 
engagés à respecter la bande riveraine;

13 % possédaient des installations 
pour les feux de camp trop près de  
la rive;

8 % entretenaient la plage en arrachant 
la végétation ou en ajoutant du sable;

92 % se sentent concernés par la  
situation actuelle du lac Deligny;

98 % sont en accord avec le nouveau 
règlement sur la vidange des fosses 
septiques.

Toutes ces statistiques convergent vers 
une seule et même conclusion :  
Vous êtes en très grande majorité fort 
respectueux de la santé du lac Deligny.

Le but de votre association, qui consis-
tait à vous donner la meilleure informa-
tion possible, et cela afin que vous puis-
siez encore mieux agir en faveur de la 
protection du lac Deligny, a été atteint 
de façon remarquable. C’est grâce à 

votre écoute, et surtout votre bonne 
volonté, mais également grâce à notre 
talentueux étudiant, Simon Armstrong, 
que votre association peut maintenant 
miser sur vous tous pour assurer une 
plus grande protection du lac Deligny. 

BRavO À tOutES Et À tOuS  
POuR vOtRE REMaRQuaBlE  
cOllaBORatIOn !

DOSSIER :  
PROJET ÉTUDIANT
Une réussite sur toute 
la ligne… par Normand Gariépy
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Suivi fosses  
septiques  
lac Deligny
Suite à une conversation avec M. Patrice 
Gagné, responsable du dossier des fos-
ses septiques à la municipalité, celui-ci 
nous communique les statistiques sui-
vantes pour le territoire englobant le lac 
Deligny est et ouest, le lac Noir, Terrasse 
Bellevue et la rue Victoria :
Sur 149 propriétés, 131 ont été vidan-
gées dont 6 ont révélées des « installa-
tions douteuses »
1 de celles-ci a déjà été remplacée
Quant aux 18 qui n’ont pas pu être 
visitées, la municipalité continue les 
démarches.

Arbustes  
printemps 2009

Nous travaillons présentement à nous 
trouver un fournisseur sérieux et vous 
en aurez des résultats dans le prochain 
Delignois.  
Planter des arbustes sur les rives du lac, 
c’est le protéger et travailler dans le bon 
sens !
Continuons nos efforts !

Conclusion bouées 
« Lentement SVP »
Au début de l’été, vous avez été informé 
que quatre bouées seraient installées 
à des endroits propices sur le lac, avec 
la mention « Lentement SVP ».  Le but 
était de conscientiser les utilisateurs 
d’embarcation à moteur de réduire la 
vitesse en eau peu profonde, afin de ne 
pas brasser les sédiments au fond du 
lac.
Mission accomplie !  La grande majorité 
des plaisanciers à moteur ont respecté 
la signalisation.  
Bravo et merci à tous pour votre col-
laboration.

 

NOUVELLES Nos Vœux
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Utiles, les feuilles mortes!

Pour disposer de vos feuilles mortes cet 
automne, déchiquetez-les et déposez-les 

au jardin où elles serviront d’engrais. 
Elles peuvent aussi servir de matière 

brune pour le compost!

No 
005TRUCS ET ASTUCES  

Chers propriétaires, 

2008 nous aura permis de mieux saisir les enjeux  

de l’environnement et l’importance de la sauvegarde  

de notre lac, autour duquel nous avons profité d’agréables 

moments, malgré la température moins clémente. 

2009 est à nos portes, nous l’espérons favorable à tous  

les points de vue,  toute l’année durant !

L’équipe profite de l’occasion pour vous souhaiter  

ses vœux chaleureux pour 2009, de la santé,  

de l’agrément avec vos proches et de l’entrain à la  

poursuite de nos objectifs !

Bonne et  
heureuse  

année 2009 !

Votre conseil 
d’administration



Babillard
UN MERCI SPECIAL À  
NOS PARTENAIRES 

• M. Guy André,  
Député de Berthier-Maskinongé

• M. François Benjamin,  
Député de Berthier

• Municipalité de Mandeville
• Gingras, Moïse assurances
• Marché Bonichoix Gloria &  
José Desrochers Inc.

• Marché Métro Bourgeault
• Quincaillerie Piette Inc.
• Ti-Bonhomme Excavation Inc.
• Caisse populaire de Brandon
• Studio du lac
• Pharmacie Champoux,  
 Gagnon, Plante

• Imprimerie Gibraltar Inc.
• Prodsac Networking

Et … il ne manque que vous … 
Vous voulez faire votre part au déve-
loppement de l’association ! Vous êtes 
propriétaire d’une entreprise et résidez au 
lac Deligny en saison ou à l’année, alors 
communiquez avec nous au 450 835-
7806 ou sur notre site web et, pour une 
somme modique, nous placerons une 
publicité de votre entreprise sur notre 
site Internet au www.lacdeligny.org qui 
est visité plus de cent fois par mois, selon 
nos statistiques. De plus, nous vous of-
frons une visibilité dans le Delignois.
  
venez joindre les rangs de nos parte-
naires ! nous avons besoin de vous !

Claude Dignard
Michel Dupont-Hébert

Normand Gariépy
Ghislaine Hotte

Monique Levesque

Éric Millmore
Nancy Rodrigue

Votre conseil d’administration

Conception et montage graphique : Studio du lac

Internet  
haute vitesse :

Avis de Recherche

vous êtes intéressé à obtenir  
Internet haute vitesse ?   
Si oui, contactez 
M. Ghislain Charpentier  
au 450 835-1402.
Celui-ci, résident du lac, cherche à 
constituer un groupe de gens intéres-
sés par ce service. Un fournisseur 
pourrait installer l’équipement né-
cessaire, moyennant une garantie de 
10 nouveaux clients ;  il dessert  déjà  
3 résidents du lac. 

Des fruits et légumes... sans pesticides
20% des fruits et légumes sur le marché 
contiennent des traces de pesticides. 
Lavez soigneusement leur pelure avec 
une brosse ou encore, pelez-les.

No 
006TRUCS ET ASTUCES  

BIENVENUE AUX  
NOUVEAUX ARRIVANTS
 
M. Louis Garneau et Mme Nathalie Paulin


